

# ふちかみ浩美 市政報告 ふっちージャーナル



No. 003

令和7年  
(2025)

発行元：大阪市議員 ふちかみ浩美事務所  
〒546-0033  
大阪市東住吉区南田辺3-18-20-5号室  
TEL. 06-6654-8017  
FAX. 06-6654-8018  
発行日：2025年4月



公式LINE ▶

大阪市議員 ふちかみ浩美

「ふっちージャーナル」は、市民の皆様に市政をより身近にわかりやすくお伝えする情報誌です。

自由民主党

PickUp

1

## 長居公園のトイレ改修

2年前（2023年4月）の選挙前から皆さんにお約束していた「長居公園のトイレをきれいにする！」について。あらゆる年齢層の方々が長居公園をご利用されていますが、長居公園のトイレは汚い、暗い、匂う、利用したくない…などのご意見を数多く耳にしていました。さらに、こどもが一人で利用するには暗くて危なすぎるので家に帰るまで我慢させる、ヤンマースタジアム長居でコンサートがあるときは長居公園のトイレが汚いことから近くの飲食店やスーパーを利用しているようだ、などの声もありました。

当選後関係各所にヒアリング等を行い、トイレの掃除回数や清掃方法のみならず改修の見込みについて継続的に協議していました。また代表質問（2024年3月1日）では横山市長に対し「長居公園のサービス向上」という観点から長居公園のトイレ改善について質問したところ、市長から「来年度から古くなった園路やトイレをリニューアルし、快適にご利用いただける公園であり続けられるようしっかりと取り組んでいく」と、答弁がありました。これらの結果、7か所ある長居公園のトイレのうち、5か所は時期をずらしながら2025年1月27日から3月31日まで改修工事が実施されることになりました。主な改修工事内容は外壁の塗り替え、和式から洋式化、LEDライト化などとなります。全てLEDライトにすることで「暗さ」は多少改善されるものの、特有の「ニオイ」は、大規模な下水管の入れ替え工事を要することから、まずは段階的な改修を実施していきます。

ようやく…2025年4月（令和7年度）から現在改修工事中の5か所のトイレは改善されていきます。また残りの2か所（長居駅側）は近い将来、トイレの建替えを予定しているとのこと。長居公園のトイレ改修工事期間中は皆様にご迷惑をおかけしますが、ご理解のほどお願いいたします。

### 公園トイレの整備について 長居公園

● トイレ令和6年度改修予定箇所  
● トイレ建替え予定箇所

相撲場横  
南西角  
南西入口  
植物園前  
北東入口  
田辺口  
プール横  
矢田口  
南東入口

あびこ筋 地下鉄御堂筋線  
ヨドコウ スタジアム  
臨南寺  
ヤンマースタジアム 長居  
中央駐車場  
ボウケンノモリ  
長居植物園  
花と緑と自然の情報センター 自然史博物館  
ヤンマー フィールド 長居  
運動場  
自由広場  
南駐車場  
長居公園通  
西入口  
長居駅  
南西入口

\*5か所のトイレの改修工事はなるべく重ならないようにお願いしていますが、2月25日から3月4日までは5か所すべて工事中となるためご利用できません。

長居公園のトイレが  
きれいになります！

資料：大阪市建設局公園緑化部+ふちかみ浩美事務所

公式HP  
X (旧Twitter)  
Instagram  
facebook



YouTube



TikTok



裏面につづく ▶

## 歩道ブロックの穴ぼこ（ブロックが無くなった!?)

ある日、公式LINEに「家の前の歩道に穴ぼこがあります。どうしたらいいですか？」と連絡がありました。誤って穴に足が入ってしまうと怪我をする可能性があることから、平野工営所（東住吉区内の道路などの整備、維持・管理等を行う）に連絡したところ、工営所がすぐに現場確認し、簡易措置をしたことで大事に至りませんでした。工営所から「簡易措置なので今年度中（2025年3月末まで）に整備します」と説明を受けていたように、先日、公式LINEに連絡くださった方より「簡易措置からきちんと整備していただきました」と連絡がありました。私自身が随時、現場に行って確認できなかったのも、その様子を写真で確認していました。公式LINEによる「お困りごと相談」をきっかけに、平野工営所が迅速に対応して下さり簡易的措置から舗装整備までスムーズに実施できました。今回のようにお困りごとやお尋ねごとがありましたら（コメントでもありますがたいです）お気軽に公式LINEをご利用ください。埼玉県での陥没事故のようなことにならないよう、気になる箇所があればお知らせください。



公式LINEは  
こちらから▶



## 公園や歩道の草ボーボー（雑草・低木剪定）どうする？

特に夏頃がピークとなる公園や歩道などの低木や雑草の成長。地域から「草どうにかしてよー」のお声をたくさんいただくだけでなく、自身が地域をまわっていても目に余るところが多い。そこで、東住吉区内の公園や街路樹の維持管理を管轄する長居公園事務所に何度も「〇〇公園（もしくは〇〇地域）の草がボーボーなので早急に対応して欲しい」と伝えても迅速な対応をしてくれたとは言い難い状況でした。他方、ある学校前や区役所前の低木は「行き過ぎた剪定」がなされ、その結果、誤って転倒した場合、鋭い枝がむき出しで非常に危険な状態にありました。対策として簡易的な柵をする、もしくはテープで囲うなどの措置を求めましたが、対策を講じてもらえずそのままの状態でした（現在、枝は成長したため鋭くありません）。また、中央分離帯の低木が生い茂っていることで左折もしくは右折する際に対向車が見えないという危険な状況がしばらく続いた時期もありました。

なぜ迅速な対応がされずに放置されるのか…。それは…、以前（橋下市長時代よりも前）は現場に多くの職員を確保していたことから、市の職員が直接駆け付けて対応できる体制であったものの、（橋下市長時代から）今は職員の数が減少しただけでなく、人手不足も起因していると考えられます。いわゆる「草ボーボー」は「見た目」のみならず、事故が起きる可能性にもつながります。市民の命を守る観点から、適宜対応できる体制を構築できるよう、これらの予算の増額を含め引き続き強く要望していきます！



## ふちかみ浩美

## Profile

**経歴** ジョージワシントン大学卒(国際関係学)  
法政大学大学院修士課程修了(政治学)  
衆議院議員河野太郎秘書  
民間企業(貿易部門開設、投資顧問)  
日本地雷処理を支援する会(JMAS)カンボジア現地事業統括責任者  
国際協力機構(JICA)企画調査員(カンボジア事務所)

**語学** 英語、アラビア語(初級)、アメリカ手話(初級)

**特技** バトントワリング、ZUMBA

**資格** ZUMBA(Basic 1、Kids、Kids jr)インストラクター、防災士

2023年(令和5年)4月9日に大阪市議員に初当選

## ふっちーから一言。



現在（この原稿を書いているのは3月上旬）、来年度（令和7年4月から）の予算に関する予算市会で所属する教育子ども委員会での質疑を考えています。去年度引き続き東住吉区内のすべての小学校、中学校のみならず今年度は大阪市立幼稚園にもヒアリングを実施しました。ヒアリングの現場で聞いた声を反映し、児童生徒と教員の先生方にとってよりよい教育現場となるよう（教育子ども委員会）の予算市会に取り組んでまいります。



YouTube



TikTok



公式HP  
X (旧Twitter)  
Instagram  
facebook